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El martes 21 de julio de 2020 y siendo la hora 09:00 se reúne la Junta Directiva (en modalidad 
virtual, en el contexto de la emergencia sanitaria) bajo la presidencia del lng. Agr. José Bonica, 
con la presencia de los lngs. Agrs. Walter Baethgen, Alberto Bozzo, Rafael Secco y Alejandro 
Henry. Los lngs. Gortari y Paruelo se disculpan por no poder asistir en esta oportunidad. 

Se incorporan a la reunión los lngs. Agrs. Jorge Urtiaga (Gerente de Operaciones en ejercicio) 
y Miguel Sierra (Gerente de Innovación y Comunicación). 

PREVIOS Y PLANTEOS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

lng. Agr. José Bonica 

• Informa que se ha recibido nota remitida por la Asociación de Profesionales Universitarios 
de INIA (APUINIA) comunicando la nueva integración de su directiva. 

lng. Agr. Alberto Bozzo 

• Informa sobre su participación en el conversatorio "Cooperativas de las Américas e impacto 
ambiental" que se realizó el pasado sábado en el Cooperativo Radio (Honduras) en 
modalidad virtual. Se trató de una actividad enmarcada en la celebración del mes del 
cooperativismo y se trataron temas de cuidado ambiental y el rol de las cooperativas. Contó 
con el apoyo y asesoramiento de los lngs. Ciganda, Blumetto y Luzardo, logrando un 
productivo intercambio con otros actores, informando sobre las actividades que lleva 
adelante Uruguay en ese sentido. 

• El lng. Bozzo realiza alusión a un artículo, próximo a publicarse, de autoría de la lng. Nora 
Altier sobre el concepto de una sola salud. Se refiere al nuevo concepto que nuclea tanto a 
la salud humana, animal y ambiental, y en este caso incorporando la salud vegetal. 

lng. Agr. Rafael Secco 

• Informa que, en el marco de las acciones que viene llevando adelante la Sociedad Rural de 
Río Negro (SRRN) impulsando la valorización de la investigación y la figura del investigador, 
mantuvo una reunión con el lng. Sierra y María E. Guinovart (UCTT). Se informó acerca de 
las acciones que viene llevando adelante INIA en el relacionamiento con otras instituciones 
de investigación (ej. lnstitut Pasteur) y los centros educativos. El objetivo de la SRRN es 
hacer conocer a la sociedad en general la tarea de los investigadores y su importancia en la 
vida cotidiana, elaborando un plan de acción a nivel local difundiendo ese concepto a través 

e material audiovisual, encontrando en INIA un socio en ese sentido. 
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• Informa sobre el estado de situación del llamado de la SRRN sobre propuestas productivas 
e innovadoras en el área de desarrollo y nuevas tecnologías agropecuarias para implementar 
en su campo demostrativo de Young. El llamado cierra el próximo 31 de julio. 

• El lng. Secco hace alusión a la nota emitida en el programa "Sobreciencia" de Radio Uruguay, 
realizada al lng. Paruelo sobre el Programa REDO+, el bosque nativo y su rol contra el 
calentamiento global. Se trata de una nota muy interesante sobre el trabajo que se viene 
realizando en este tema. 

lng. Agr. Alejandro Henry 

• Informa que el próximo 30 de julio es el lanzamiento del proyecto Euroclima; proyecto 
presentado por la Comisión Nacional de Fomento Rural (CNFR) a la Junta Directiva de INIA 
en anterior oportunidad. 

• Informa que en el día de mañana 22 de julio mantendrá una reunión con el grupo de trabajo 
del proyecto del módulo de producción intensiva de carne ovina. Se tratará el tema de la 
presentación del informe de avance del proyecto tanto a las Juntas Directivas de las 
instituciones participantes como a productores en general; principalmente definir modalidad 
(presencial/virtual) y fechas. 

• Informa que el pasado viernes concurrió a la Sociedad Fomento Rural Ortiz (Lavalleja), 
informándose sobre un proyecto llevado adelante por FAgro, con el liderazgo de la lng. 
Daniella Bresciano para el control de tojo ( U/ex europaeus). Se trata de un proyecto de 
evaluación de diferentes estrategias de control de tojo en predios agropecuarios familiares 
de la región este del país. 

TEMAS CENTRALES 

Informe de la Gerencia de Innovación y Comunicación - lng. Agr. Miguel Sierra 

• Informa que el Dr. Pablo Angelelli del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) solicita una 
reunión con autoridades de INIA para abordar el tema del posible Centro de Biotecnología 
entre Corea del Sur y Uruguay. Se cuenta con una breve presentación del BID para 
compartir. Asimismo, informa del interés por parte de Daniela Alfara del MGAP en participar, 
para tener una nivelación de dicho proceso de negociación con actores de Corea del Sur, el 
BID y actores de Uruguay. 

• Informa que la Dra. Judith Sutz, coordinadora académica de la Comisión Sectorial de 
Investigación Científica (CSIC), comenta sobre la creación de un espacio multidisciplinario y 
multi-institucional al cual invita a participar al INIA. El foco será en innovación y desarrollo, 
con la oportunidad de poder participar desde las fases de creación. El lng. Sierra se 
' 
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comprometió a plantearlo en la Junta Directiva de INIA para definir como integrarse a dicho 
proceso. Igualmente se comenta con Sutz la posibilidad de crear equipos multi y 
transdisciplinares que puedan participar en los proyectos a futuro, especialmente los de 
transferencia de tecnología, integrando en la fase de diseño, implementación y evaluación, 
equipos humanos con diversos perfiles: sociólogos, antropólogos, economistas, agrónomos, 
biólogos, veterinarios, etc. 

Presentación de la Unidad de Cooperación Internacional 

La Lic. Verónica Musselli realiza la presentación de la Unidad de Cooperación Internacional, 
cuyo cometido es apoyar y liderar, cuando sea requerido, la estrategia de internacionalización 
promovida desde la Junta Directiva para el más efectivo logro de los objetivos institucionales, y 
el más eficiente desarrollo de los planes de l+D+i de INIA a través de un activo relacionamiento 
con los ámbitos científico y tecnológico de mayor pertinencia, relevancia y excelencia a nivel 
mundial. Se detallan los cometidos estratégicos de la unidad dentro de su rol, los ejes de acción, 
su posicionamiento dentro de la estructura organizacional y la estrategia planteada para el 
período 2016-2020. Luego de la introducción de la unidad, se presenta el estado de situación y 
propuestas de cooperación para el año 2020 en los ámbitos científico-técnico e investigación 
colaborativa y captura de financiamiento. Finalizando la presentación se expone sobre la 
proyección internacional e imagen país y propuesta a futuro en acciones clave de la unidad. La 
Junta Directiva agradece la presentación realizada. 

Presentación de la Unidad de Economía Aplicada 

El lng. Agr. Bruno Lanfranco presenta el contexto, la estrategia y los resultados del área de 
economía aplicada en el instituto, describiendo los antecedentes de ésta en la institución, 
presentando su equipo de trabajo actual, un repaso de su cometido en el marco del PEI 2016-
2020 y enfoques complementarios centrados a) en el productor agropecuario y; b) en los 
sistemas de producción y las cadenas agroindustriales. Se exponen gráficas con las áreas 
temáticas, la red de actores generados en el área y los objetivos del año 2020. Se enumeran 
algunos puntos como consideraciones finales por parte del lng. Lanfranco, para culminar el 
espacio con una ronda de intercambio entre los presentes. 

Siendo las 11.45 horas, y fijándose el día 4 de agosto la próxi a sesión, finaliza la reunión de 
Junta Directiva. 
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